
CDA MOSELLE 
SCA SARREBOURG 

REUNION PLENIERE DU 19 JANVIER 2024 A NIDERVILLER 
 
Président :   Blum R. 
Membres présents :  BelcourJ.L. - Beluche J.P. - Boucher T. - De Maio D. - Djeddid N. - Jung 

J.M. -  O’Brien F. - Paulin M.- Ponicke D. - Schely JC. - Schmidt B. - 
Théobald B. 

Invités :                       Lilas A. : Représentant la Commission Discipline Moselle Est Senior 
Membres du CD : Koenig H - Wirig M. 
Représentant des arbitres : Belcour F. 
Excusés :  Merulla V. : Président CDA 

Barrat P. : Vice-Président et Secrétaire de la CDA 
                                   Clément J.- Grosjean F. : Membres SCA 
 
Le Président ouvre la séance à 19 heures en souhaitant la bienvenue à tous. Il souhaite à tous une 
bonne et heureuse année 2024 et en premier lieu une bonne santé. 
Il remercie également le café Lorrain de Niderviller qui a bien voulu nous accueillir. 
Adoption du PV de la réunion de Bureau du 13/10/2023 et de la réunion Plénière du 01 /09/2023 
 
Carnet 
- Toutes nos condoléances à Gribelbauer Grégory pour le décès de sa maman. 
- Toutes nos condoléances à Ohmer Pascal (Président SR Langatte) pour le décès de son papa. 
 
Courrier du Président de C.D.A. Vincent MERULLA 
- Mail à propos de la coupe de France des arbitres : 112 mosellans arbitres représentés au second 

tour 
- Mail à propos des journées de l’arbitrage les 21 et 22 octobre 2023 avec mise en place d’un 

protocole d’avant match pour mettre le corps arbitral à l’honneur. 
- PV de la CRA du 17/10/23 sur les auditions d’arbitres de ligue 
- Il est demandé de respecter une minute de silence sur tous les stades de France les 21 et 22 

octobre en mémoire de Dominique Bernard, des supporters suédois victime d’un attentat à 
Bruxelles et des victimes du conflit israélo-palestinien. 

- Nous fait part du relevé des chiffres des licenciés au 26/10/23. La LGEF est 1ère en nombre 
d’arbitres et la Moselle 1ère en LGEF. 

- Nous fait part de l’effectif arbitres arrêté au 1/1/24 : 628 contre 636 la saison dernière à la 
même date. 

- PV de la CDA du 31/10/23 
- Mail à propos de l’importance des rencontres U13 D1 qui formeront les U14 régionaux la 

saison suivante. 
- Mail à propos de l’amélioration lente mais sûre de Portail Bleu commençant à rendre le travail 

des secrétaires de désignation un peu plus agréable. 
- PV de la Plénière de la CDA du 22/11/23. 
- PV de la Plénière de la CRA du 9/12/23 + PV audition arbitres du 7/12/23. 
- Communique les différentes dates et différents lieux des finales de Coupes de Moselle. 
- Mail à propos des rencontres du Président. Une aura lieu le 6 février à 19h au club house de 

Réding en ce qui concerne notre SCA.  
 
Courrier de la CDA 
Courrier du Trésorier et Secrétaire technique de la C.D.A. Germain MULLER 



- Nous fait part de la date d’examen théorique des D2 : le 3/12/23 de 8h15 à 11h30 à 
Longeville les St Avold. 

- Nous fait un point sur le budget CDA au 30/11/23. 
- Nous a dressé un bilan très intéressant sur les résultats de l’examen théorique des D2. 

 
 Courrier Responsable JA Frédéric CAMPISI 

- Mail à propos des potentiels candidats JAL pouvant intégrer le groupe de la CDA en mars 
2024. 

 
Courrier du secrétaire de la CDA Patrice BARRAT 

- Envoi des nouvelles feuilles de nomination et de rétrogradation arbitres. 
 
Courrier du Président de la CDPA Pascal DURAND 

- Annulation de la formation arbitre-club (1 seul inscrit) qui aurait dû avoir lieu à Réding le 
18/11. Merci au club de Réding pour leur étroite collaboration avec la SCA de Sarrebourg. 

 
Merci à tous les membres de la CDA pour les courriers et informations reçues. 
 
Courrier du Secrétaire des Désignations Thierry BOUCHER 

- Mail à tous les arbitres : Transfert d’un mail de la LGEF qui au départ est adressé aux clubs 
sur les tenues des joueuses qui commencent à poser problèmes. 

- Mail aux candidats D2 pour préparation à l’examen. 
- Courrier à tous les arbitres qui font des rapports conseils. 

 
Courriers du Président Raphaël BLUM 

- Mail à tous les arbitres : Rappel à propos du port du voile dans le football féminin. 
- Réponse à Sophie Lluch (Référente arbitres féminines de Moselle) concernant l’invitation à la 

journée de cohésion des arbitres féminines le 9/12/23. 
- Mail envoyé à Patrice Barrat pour une proposition de retrait de licence d’un arbitre qui a été 

sanctionné 2 fois en 4 mois de 30 jours de suspension. 
 
Courriers du Responsable Technique THEOBALD Benoît 

- Bilan sur le test physique du 25/10/23 : 11/12 candidats de notre SCA ont réussi. Après 
l’effort, le réconfort. Tout le monde s’est retrouvé au club house du FC Sarrebourg autour 
d’un bon repas. Merci au FC Sarrebourg pour leur étroite collaboration avec le corps arbitral. 
Merci au traiteur Mika’z de Buhl Lorraine pour le très bon repas. 

- Bilan de la FIA qui a eu lieu le 21-22-28 et 29/10 :19 candidats reçus sur 20. Le groupe très 
homogène a été très intéressé et était très intéressant. Encore une fois merci au FC Sarrebourg 
pour les locaux et le bon café. Merci à tous les membres participants et également à Mclick 
pour le reportage photo et vidéo faisant une belle promotion de nos membres formateurs et de 
notre SCA. 

- Mail envoyé à tous les arbitres pour les convoquer au stage de mi-saison qui aura lieu sur 2 
dates : le 24 février et le 2 mars de 10h à 12h au club house du FC Sarrebourg. 

- Mail explicatif à tous les arbitres concernant les procédures d’urgence et les matchs remis 
 
Divers 

- Nombreux sont les arbitres de notre SCA se plaignant du délai de paiement de la part de la 
LGEF lorsqu’ils officient pour le compte de la Ligue. 

- Décision CDA concernant dossier arbitre de SCA Sarrebourg : Retrait de licence avec 
interdiction de renouveler pour les saisons 2024/2025 et 2025/2026. 
Suite à appel de l’arbitre devant la commission le 24/11/23, il a été décidé de le réintégrer. 



- Réunion très constructive entre un club local et membres SCA et du DMF le 13/11/23 : Le but 
premier étant d’apaiser les relations entre le club et le corps arbitral. 

- Résultat examen D2 pour notre sous-commission : 2/5 reçus, à noter que les 2 reçus sont les 2 
premiers au niveau de la Moselle. Félicitations à eux. 

- Réunion explicative entre un club local et membres de la SCA le 12/01/2024 suite à des 
agissements non respectueux envers le corps arbitral lors d’un match de début de saison. 

 
Tour de table 

- N. Djeddid prévoit un rassemblement des futurs candidats JAL de la saison prochaine. 
- B. Théobald : une réflexion est en cours pour la sélection des futurs candidats D2. Plus de 

sérieux, de travail et d’investissement sera demandé sous peine de ne pas être retenu. 
Demande aux observateurs qui détecteraient qu’un arbitre D3 a le potentiel pour devenir D2 
de lui signaler en même temps que l’envoi de l’observation. 
Souhaite que les observateurs soient plus vigilants sur la rédaction des rapports.  

- JC. Schely remarque que les vœux du Président de DMF ne sont pas sur le site du DMF. 
- JM. Jung : « Je me suis aperçu, en remplaçant Thierry aux désignations, que certains arbitres 

se moquent du désignateur. » 
- T. Boucher fait un bilan des désignations pour cette 1ère partie de saison. 

900 désignations (sans compter les nombreuses modifications) dont 190 inutiles. 
3 rencontres non couvertes. 
9 à 11 arbitres sont totalement indisponibles chaque week-end. 
13 à 17 arbitres sont partiellement indisponibles chaque week-end. 
9 arbitres (Centre et Assistant) n’ont pas honoré leurs désignations (AOD). 

- Lilas a l’impression qu’il a un peu moins d’informations sur la vie de la SCA qu’auparavant. 
- H. Koenig rapporte que le Président du DMF est fier d’avoir des personnes aussi dévouées au 

service du football mosellan et remercie les membres des commissions pour leur travail. 
- M. Wirig est content que la transition entre Raphaël et Jean-Claude se passe bien en ce qui 

concerne la présidence de la SCA. 
- R. Blum : Plénière de la SCA le vendredi 7 juin 2024 
- Repas de fin de saison de la SCA le 23 juin 2024 

 
Le Président clôt cette réunion Plénière et souhaite à tous un bon retour 
 
 
Le Président de la SCA.                                                                               Le Secrétaire administratif 
BLUM Raphaël                                                                                               BOUCHER Thierry 


